

Inspection éducation nationale circonscription de Vélizy-Villacoublay 	Ecole Élémentaire des Loges en Josas 3 rue des Haies 78350 Les Loges en Josas 01 39 56 44 67 0780290s@ac-versailles.fr		
Compte-Rendu de la réunion du Conseil d'Ecole 2nd trimestre en date du 11 mars 2019			
<p style="text-align: center;"><u>Education Nationale</u></p> <p><u>Présents :</u> <u>Directrice</u> Mme Brucker <u>Enseignants :</u> Mmes Aubruchet Clément, Girard, M. Delmases <u>DDEN :</u> Mme Drevon <u>Absentes excusées :</u> <u>Enseignants :</u> Mme Arnaud, Mme Jamet</p> <p><u>Inspectrice de l'EN :</u> Mme Sarmiento-Cabana</p>	<p style="text-align: center;"><u>Elèves</u></p> <p><u>délégués :</u> Elisa et Sophie</p>	<p style="text-align: center;"><u>Parents d'élèves</u></p> <p><u>Présents :</u> <u>Titulaires :</u> Mmes Belin, Guglielmazzi Hourou, Peyrard, M Gérard</p>	<p style="text-align: center;"><u>Commune</u></p> <p>Madame Conroy, adjointe au maire</p>

Désignation du secrétaire de séance :
La séance débute à : 18h35

- **Intervention des élèves délégués.**
Les réponses du conseil sont en italique.

Cour

- Prévoir un planning pour le ping-pong ; *Nous allons le faire.*
- Réserver la récréation de 10h pour le football et celle de 15h pour la balle américaine ; *Nous allons le faire.*
- arrêter de tirer dans les ballons quand on n'y joue pas ;
- ne pas courir sous le préau ;
- remettre les cordes à sauter ; *Elles sont disponibles !*
- repeindre le ciment sous la rambarde de la cantine ; *C'est noté.*
- acheter un grand thermomètre à mettre dans la cour ; *Nous allons le faire.*
- revoir les règles de la balle américaine ;
- racheter des raquettes de ping-pong ; *A voir en fonction du budget 2019.*

Toilettes

- revoir les règles ;
- mettre un paillason devant la porte des toilettes ; *A voir, si cela est possible.*
- remettre du savon et du papier ; *L'entretien des locaux souffre de l'absence de personnels. Les personnes présentes font leur maximum.*

- Bien se laver les mains avant le repas.

Cantine

- Il y a trop de bousculades aux toilettes à l'heure de la cantine ;
- Il faut mieux respecter le planning du midi ;
- Nous voudrions aller plus souvent à la structure de jeux ;
- Il faudrait séparer la sauce du poisson ou de la viande ; *C'est noté mais probablement impossible.*
- Il faudrait ramasser les aliments que l'on fait tomber sous la table ;
- Varier les plats, avoir plus de soupe ;
- Remettre la boîte à idées ; *La demande est transmise à Emmanuelle.*
- Il ne faut pas jouer pendant l'appel de la cantine ;
- Donner des responsabilités aux grands (Aider au service). *La demande est transmise à Emmanuelle.*
- Décorer la salle en fonction des fêtes (Noël, Saint Valentin...) *La demande est transmise à Emmanuelle.*
- Il faut parler moins fort ;
- Tous les animateurs doivent suivre les mêmes règles ;
- Savoir gérer le sel, avoir moins de gras ;
- Avoir plus de crêpes ;
- Dire bonjour en entrant dans la cantine.

➤ Périscolaire

La directrice remercie l'équipe périscolaire de s'adapter facilement et rapidement aux changements causés par les sorties et projets des classes. Il est très appréciable, y compris pour les enfants, de pouvoir travailler ensemble. Ce n'est pas le cas dans toutes les écoles.

➤ Carte scolaire

La Direction Académique (DSDEN) a décidé une fermeture de classe pour notre école à la rentrée 2019. Nous avons besoin de connaître toutes les arrivées pour septembre et cela le plus tôt possible.

Lors des prévisions de novembre, sur lesquelles se base la DSDEN, les effectifs étaient de 102 élèves. A ce jour, nous sommes à 104. Une éventuelle réouverture pourrait être décidée en juin en fonction des inscriptions.

28 logements devraient être livrés en octobre. Leur attribution dépend de plusieurs organismes. Elle devrait être faite avant l'été.

➤ PPMS

Un exercice organisé par la DSDEN aura lieu entre le 14 et le 18 mars. Nous n'en connaissons pas la teneur. Celui-ci ne remettra pas en cause la classe découverte.

➤ Travaux

Toute l'équipe de l'école remercie la mairie pour le bon entretien des locaux.
VNI : la société Vidéo Synergie est intervenue pendant les vacances pour régler le VNI de la classe de CE1. Celui-ci fonctionne mieux mais une autre intervention est nécessaire.

➤ Dépenses et recettes de l'OCCE

Au 31 janvier, le solde du compte était de 6 889.01€

Dépenses depuis le dernier conseil d'école :

- Paiement de l'acompte de la classe découverte : 4 679.61€
- Achat de vaisselle compostable pour les événements de l'école : 48.12€
- Photos individuelles : 1 568€

Recettes depuis le dernier conseil d'école :

- 1^{er} versement des parents pour la classe découverte : 4 888€
- Paiement des photos individuelles : 2 264€ soit 696€ de bénéfice.

Opération « Chocolats » Jeff de Bruges :

11 582.70€ de recettes et 8 635.70€ versés à Jeff de Bruges, soit 2 947€ de bénéfice.
Nous avons également reçu un don de 50€ de la part d'un logeois.

Cette opération est donc une belle réussite, grâce à l'investissement de nombreuses familles et de nombreux logeois !

La classe découverte a réduit l'épargne disponible pour les projets scolaires. Afin de pouvoir organiser un séjour dans deux ans, il est nécessaire d'organiser d'autres opérations l'an prochain pour anticiper. Les parents délégués proposent de renouveler l'opération « Jeff de Bruges ».

Dans ce cas, il faudra commencer plus tôt, par exemple donner les catalogues et bons de commande pendant les vacances de la Toussaint.

Les parents délégués proposent de changer la période du festival du Livre, afin d'étaler les dépenses des familles sur l'année. Ils suggèrent également de regrouper photos individuelles et photos de classe.

➤ Bilan du projet « Un dessin contre la faim »

Comme chaque année, les élèves ont participé au projet « Un dessin contre la faim ». L'action a rapporté 554,60€. Nous avons un objectif de 428€. Ce projet est donc une réussite ! L'équipe pédagogique remercie les familles pour leur investissement.

L'équipe réfléchira à mener une autre opération solidaire l'an prochain, car les enfants commencent à se lasser de celle-ci.

➤ Bibliothèque 2019/2020

Pour répondre aux besoins du périscolaire, la BCD de l'école va être supprimée. Pour compenser cette perte, la municipalité, la bibliothèque associative et l'équipe

pédagogique réfléchissent à des solutions pour que les enfants continuent à bénéficier de l'apport d'une bibliothèque.

Le projet de financement sera voté avec le budget municipal 2019. A ce jour, il est prévu :

- de maintenir les interventions actuelles de Sylvie Gérard pour les classes ;
- de prévoir un accueil mensuel par classe, soit 2h30 sur une demi-journée chaque mois.
- d'investir dans l'achat de 200 livres, pour 3 650€ pour accroître le fonds de la bibliothèque, actuellement insuffisant ;
- de faire financer, via la caisse des écoles, 4 cotisations famille par classe chaque année, afin que la bibliothèque puisse renouveler les livres régulièrement.

Les livres de l'école qui ne seront pas récupérés par la bibliothèque seront redistribués dans les classes ou donnés à des recycleries.

➤ Projets culturels passés, en cours et à venir

Interventions de Versailles Grand Parc pour l'éducation à l'environnement

En janvier, des animateurs de Versailles Grand Parc sont intervenus dans toutes les classes pour sensibiliser les élèves au gaspillage alimentaire et à l'intérêt du compostage.

Une pesée des déchets a été organisée à la cantine durant une semaine. L'équipe pédagogique remercie celle du périscolaire d'avoir accepté les changements que cela a entraîné (services, disposition de la cantine, temps de formation pour Malika Driss).

Ces interventions sont entièrement prises en charge par Versailles Grand Parc.

Dans les écoles de Jouy, un concours a été organisé pour désigner l'école qui gaspille le moins. Il serait intéressant de faire la même chose aux Loges avec les villages alentours. Cela dépend des équipes périscolaires.

Rencontres sportives

Tous les élèves, de la Grande Section au CM2, ont participé avant les vacances aux traditionnelles rencontres sportives avec les villages de Châteaufort et Toussus-le-Noble. Les élèves ont participé à des jeux athlétiques.

Visite de la ferme pédagogique de Villiers-le-Bâcle

Les élèves de CP et CE1 ont passé une journée à la ferme pédagogique de Villiers-le-Bâcle. Au cours de cette journée,

Coût de la journée : 650€ financés par la coopérative de l'école + 220€ pour le car, financés par la caisse des écoles.

Les enfants ont bénéficié d'un accueil pédagogique de grande qualité, riche en vocabulaire. Ils ont participé au nourrissage et à la mise au pré des animaux. Ils ont fabriqué des bracelets en laine, en étudiant le travail de cette matière de la tonte au bracelet.

Si cette sortie est reconduite, il faudrait le faire avant les vacances de Pâques car le site doit être très chaud en été.

Visite de l'exposition d'Elsa Werth à l'Onde

Pour prolonger le projet culturel et artistique de l'an dernier, les élèves de CE2 visiteront l'exposition d'Elsa Werth à l'Onde ce jeudi 14 mars. Il s'agit de l'artiste qui a travaillé avec les élèves l'an dernier pour réaliser la fresque de l'école. Les élèves se rendront à Vélizy en utilisant les transports en commun.

Coût de la visite : gratuit.

Coût du transport : 59,60€ financés par la coopérative de l'école.

Classe découverte « Nature et Histoire en bord de Loire »

La subvention municipale pour la classe découverte a été votée lors du conseil municipal de janvier. Elle s'élève à 1 110 euros, soit 30 euros par enfant.

Une réunion d'information a été organisée début février pour les familles des enfants concernés.

Trois animatrices des PEP nous accompagneront pour le séjour : Héléna, Fatima et Ann-Kaëlig.

Nous avons demandé le solde aux familles avant les vacances : 165€, en un ou deux chèques. Plusieurs nous ont demandé des factures pour leur comité d'entreprise.

Aucune demande d'aide au CCAS n'a été faite. Mme Conroy sait que des familles pourraient bénéficier d'une aide mais il leur appartient de faire la démarche.

100^{ème} jour d'école

Le 5 avril sera le 100^{ème} jour d'école. Les élèves et les adultes pourront à cette occasion se déguiser !

Les Eurêkades

Les CE2 de Mme Aubruchet sont inscrits au concours mathématique des Eurêkades. Ils doivent résoudre des problèmes de recherche par groupe. Ce concours se déroule en plusieurs étapes réparties sur l'année.

Concours de lecture

La classe de CE2 de Mme Aubruchet participe à un concours de lecture organisé par la circonscription, les Olympiades de la lecture à haute voix. Le jeudi 11 avril, les élèves volontaires passeront une épreuve de lecture à haute voix devant un jury composé de Mme Conroy, de la bibliothécaire Sylvie Gérard et de Mme BRUCKER.

L'élève sélectionné participera à la finale de circonscription en mai à Vélizy. Celle-ci a lieu hors temps scolaire.

Sortie culturelle au Centre Pompidou

Lundi 25 mars, les élèves de CE2 de Mme Aubruchet et les élèves de CM2 visiteront le centre Georges Pompidou à Paris. Les CE2 feront un parcours sur plusieurs œuvres et travailleront sur le croquis. Les CM2 visiteront l'exposition de Vasarely.

Coût de la visite : 140€ financés par les coopératives de classe

Coût du transport : 380€ financés par la caisse des écoles

Animations avec TECOMAH

Les CM2 participeront à deux ateliers avec TECOMAH : un foot à l'aveugle le 18 avril et une animation sur l'écosystème en mai.

Les CM1 feront un jeu de pistes dans le parc de TECOMAH et fabriqueront un terrarium le 12 avril.

Deux autres animations sont prévues, pour les CE1 et CE2.

Viste du château de Versailles

Le lundi 13 mai, les élèves de CE2 de M Delmases et les CM1 visiteront le château de Versailles. Ils participeront à un atelier « Construisons le château de Versailles ». Le château étant fermé au public le lundi, les élèves pourront davantage profiter de cette visite.

Coût de la visite et de l'atelier : 75€ ;

Coût du transport : 37,25€ financés par les coopératives de classe.

Visite du centre de tri de Thiverval-Grignon

Les élèves de CE2 et CM2 visiteront le centre de tri de Thiverval-Grignon le 16 mai. Cette visite et le transport sont pris en charge par Versailles Grand Parc.

De nouvelles rencontres sportives auront lieu en juillet.

➤ Fête de l'école

Le spectacle des enfants aura lieu le vendredi 28 juin 2019, à 18h30. Les élèves travaillent avec Caroline Joly pour présenter des chants sur le thème du cinéma.

Les parents délégués souhaitent organiser une fête après le spectacle. Ils vont réfléchir à la forme et proposer une réunion à l'attention de tous les parents.

Le prochain conseil d'école est fixé au vendredi 7 juin 2019.

La séance est levée à 20h10.

Signature de la secrétaire de
séance

Noémie GIRARD



Signature de la présidente du
conseil d'école

Malory BRUCKER

